

## Medienmitteilung Nr. 04/2021

## Schätze aus dem Stadtarchiv – Historische Filmreihe erinnert an Ankunft der ersten Heimatvertriebenen

- Stadt Geretsried zeigt exklusiv produzierte Filmreihe mit historischen und größtenteils unveröffentlichten Aufnahmen aus dem Geretsrieder Stadtarchiv; zweiter Beitrag zur Ankunft der ersten Heimatvertriebenen in Geretsried ab 07. April 2021 auf der städtischen Website abrufbar.
- Erster Bürgermeister Michael Müller: "Die Pandemie lässt seit Monaten kaum Veranstaltungen zu. Mit unserer Filmreihe wollen wir unseren Bürgerinnen und Bürgern immerhin eine kleine Alternative bieten."

Geretsried, 07. April 2021 – Die Niederlegung eines Kranzes, eine würdige musikalische Begleitung und Worte der Erinnerung – alle fünf Jahre wird in Geretsried am 07. April der Ankunft der ersten Heimatvertriebenen aus dem Egerland gedacht. Anlässlich dieses Tages gibt das Geretsrieder Stadtarchiv 2021 einen besonderen Einblick: im Rahmen der Videoreihe "Schätze aus dem Stadtarchiv" werden auf der städtischen Website ab Mittwoch, den 07. April 2021, historische und größtenteils unveröffentlichte Aufnahmen aus dieser Zeit gezeigt.

"Der Gedanke an eine historische Filmreihe reifte im vergangenen Jahr mit all seinen Lockdowns und Einschränkungen", so Geretsrieds Erster Bürgermeister Michael Müller. "Dürfen wir zu wichtigen Anlässen nicht mit unseren Bürgerinnen und Bürgern zusammenkommen, wollen wir ihnen diese Anlässe zumindest auf diesem Wege näherbringen. Unser Motto: Vergangenheit trifft Gegenwart, selbst in kontaktlosen Zeiten."

Im Auftrag der Stadt Geretsried stellt die renommierte Dokumentarfilmerin Dr. Sybille Krafft hierfür historische Aufnahmen aktuell gedrehtem Material gegenüber: sind einerseits filmische Dokumente der Stadtgeschichte wie Zeitzeugen-Interviews oder Aufnahmen von besonderen Ereignissen und Festivitäten enthalten, kommen andererseits Botschafter von Kultur und Tradition aus der heutigen Zeit zu Wort. Mit ihrem Fach- und Hintergrundwissen verankern sie die bewegten Bilder der Vergangenheit im Hier und Jetzt. "Wir wollen eine Brücke schlagen zwischen Tradition und Moderne: in den Beständen des Stadtarchivs Geretsried finden sich Filmaufnahmen, die bis in die 1950er Jahre zurückreichen. Diese Zeugen der Zeitgeschichte veranschaulichen uns, wie sehr Traditionen noch heute das städtische Leben prägen", so Stadtarchivarin Nadine Wickert.

Hatte der erste Beitrag der Filmreihe die Geretsrieder *Urzelzunft* zum Thema, erinnert der aktuelle Beitrag an die Ankunft der ersten Heimatvertriebenen vor 75 Jahren. An diesem Tag im Jahr 1946 traf der erste Transport aus Graslitz vor dem heutigen Rathaus ein; im Laufe des Jahres folgten weitere Transporte aus Tachau sowie Karlsbad und Umgebung. Auf Anregung der *Eghalanda Gmoi* wurde am 23. September 1956 ein Gedenkstein errichtet, der noch heute an die Vertreibung und den Verlust der Heimat sowie die

Telefon: 08171 / 62 98 - 420

Telefax: 08171 / 62 98 - 508

E-Mail: pressestelle@geretsried.de

Internet: http://www.geretsried.de

## Kontakt für Medien:

Pressestelle Stadtverwaltung Geretsried Karl-Lederer-Platz 1 82538 Geretsried



Aufbauleistung der damaligen Generation erinnert. Der Tag der Gedenksteinenthüllung wurde filmisch festgehalten; eröffnet wurde die Feierstunde damals von Anton Sacher, dem Vorstand der Eghalanda Gmoi z'Geretsried. An diese Tradition anknüpfend, wurde der heutige Vüarstäiha der Gmoi, Helmut Hahn zusammen mit seiner Frau Bärbel, im Beitrag um sein Fach- und Hintergrundwissen gebeten.

"Es ist sehr verdienstvoll, dass die Stadt Geretsried so weitblickend ist, ihre filmischen Schätze fachgerecht zu sichern und die Erinnerungen von Zeitzeuginnen und Zeitzeugen für die Nachwelt festzuhalten. Solche wertvollen Stimmen gehen unwiederbringlich verloren, wenn man sie nicht rechtzeitig aufnimmt", erklärt Dr. Sybille Krafft. Die Historikerin freut sich, mit dieser Reihe ebenso kreativ wie informativ Geschichte vermitteln zu können.

Insgesamt fünf abwechslungsreiche, prägnante und unterhaltsame Beiträge werden im Laufe des Jahres entstehen. Abrufbar sind alle "Schätze aus dem Stadtarchiv" wie gewohnt unter <a href="https://www.geretsried.de/schaetze-aus-dem-stadtarchiv">www.geretsried.de/schaetze-aus-dem-stadtarchiv</a>.

## Über die Stadt Geretsried:

Inmitten des großen Einzugsbereichs der Europäischen Metropolregion München liegt Geretsried im zentralen Oberland im Landkreis Bad Tölz-Wolfratshausen – knapp 30 Kilometer südlich der Landeshauptstadt, direkt an der A95 Richtung Garmisch-Partenkirchen. In ihrer jungen 70-jährigen Geschichte mit derzeit knapp 26 000 Einwohnern hat sich Geretsried zur größten Stadt im Landkreis Bad Tölz-Wolfratshausen entwickelt.

Telefon: 08171 / 62 98 - 420

Telefax: 08171 / 62 98 - 508

E-Mail: pressestelle@geretsried.de

Internet: http://www.geretsried.de

Pressestelle Stadtverwaltung Geretsried Karl-Lederer-Platz 1 82538 Geretsried